

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Rubén Gómez González, diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente **pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre actuaciones previstas por la Confederación Hidrográfica del Cantábrico para evitar los daños causados por el desbordamiento de los ríos en Cantabria.**

Congreso de los Diputados, 12 de septiembre de 2019

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado mes de enero pudimos ver cómo, debido a las fuertes lluvias, Cantabria sufría una de las peores inundaciones que se recuerdan. La crecida y desbordamiento de los ríos a lo largo de toda la comunidad autónoma dejaba un panorama desolador en algunos pequeños municipios, llegando a aislar a alguno de ellos e incluso cortando la conexión ferroviaria con Madrid debido a los desperfectos causados por las inundaciones.

El resultado de las inundaciones fue de 62 municipios afectados y 111 personas evacuadas, siendo las localidades de Los Corrales de Buelna y de Cabezón de la Sal las que mayores desperfectos sufrían. Los desperfectos sufridos fueron valorados en cerca de 28 millones de euros entre infraestructuras públicas y bienes privados. El Parlamento de Cantabria, por unanimidad, solicitó al Estado la ayuda pertinente para poder sufragar estos desperfectos.

Por sí mismas, las fuertes precipitaciones no justifican el desbordamiento de los ríos, más en una región acostumbrada, incluso, a recoger estadísticas superiores a las medidas en esas fechas en cuanto a precipitación se refiere. En este sentido varios alcaldes criticaron a la Confederación Hidrográfica del Cantábrico (CHC) por sus negativas a ejecutar la limpieza de los ríos cántabros.

A pesar de la gravedad de la situación vivida y de los desperfectos sufridos durante todo este tiempo desde los municipios más afectados se han reclamado no solo acciones puntuales para recuperar las zonas afectadas, sino también actuaciones globales que impidan que los ríos vuelvan a desbordar y poner en peligro a los residentes cercanos y sus hogares, así como a los bienes públicos que pueden verse afectados.

Resulta sorprendente, sin embargo, que estos hechos no se han producido. Si bien la excepcionalidad de lo vivido en enero puede considerarse como un hecho puntual, lo cierto

es que hay zonas que son especialmente sensibles a este tipo de sucesos, concretamente la cuenca del río Saja entre las zonas de Cabuérniga y Periedo. La probabilidad de precipitaciones fuertes en Cantabria es una realidad y por tanto existe un riesgo real de que las crecidas y desbordes de los ríos se vuelvan a producir.

En este sentido el pasado 11 de septiembre hemos vuelto a comprobar como el río Saja se desbordaba en Cabuérniga y nuevamente hemos sido testigos de cómo los vecinos se veían forzados a sacar el agua de sus casas. Un problema ya recurrente que exige actuaciones no solo puntuales, sino soluciones globales que impidan que lo que ya empieza a ser una costumbre deje de producirse. Todo ello con el objetivo de evitar daños tanto personales como materiales, evitando así el peligro que supone para aquellos vecinos que viven a la rivera de estos ríos la posibilidad de que estos desborden.

**Por todo ello, se formulan las siguientes preguntas:**

1. ¿Tiene previsto la Confederación Hidrográfica del Cantábrico, dependiente del Ministerio para la Transición Ecológica, actuaciones de carácter global para evitar el desbordamiento de los ríos en Cantabria como viene ocurriendo durante los últimos meses?
2. En la zona del río Saja, ¿qué actuaciones se han llevado a cabo para restaurar los daños causados por las inundaciones de enero y cuales están previstas para evitar que estos hechos vuelvan a producirse?
3. ¿Qué presupuesto y qué actuaciones se han llevado a cabo en materia de limpieza de ríos en Cantabria?
4. ¿En qué situación se encuentran las ayudas solicitadas por el Gobierno de Cantabria por los daños causados por las inundaciones de enero?



Rubén Gómez González  
Diputado por Cantabria  
Grupo Parlamentario Ciudadanos